



# Chanel et la Suisse

Après la guerre, Gabrielle Chanel s'installe à Lausanne pour faire oublier sa proximité avec l'occupant allemand. Journaliste en Suisse, Marie Fert revient sur ces années dans son livre *Gabrielle Chanel : les années d'exil*. Ce court ouvrage révèle le lien fort que la créatrice entretenait depuis longtemps avec la Suisse, «un endroit où elle se sentait en sécurité et où elle appréciait la nature, la montagne et leurs charmes», précise l'auteur. Au fil des pages, Marie Fert dresse le portrait d'une femme déterminée et attachante malgré ses zones d'ombre, et pleine d'humour. Elle avait ainsi dessiné la tombe où elle repose au cimetière de Bois-de-Vaux, dans le canton de Vaud, en précisant : «Je ne veux pas de pierre sur ma tête. Au cas où je voudrais ressortir.» *Gabrielle Chanel : les années d'exil* par Marie Fert, éd. Slatkine